

Eidgenössisches Schützenfest für Veteranen in Lausanne

Am 20. Juli begann das 24. Eidg. Schützenfest für Veteranen in Lausanne. Ein Fest, das durch die Waadtländerkameraden bestens organisiert und von rund 7800 Schützen aus der ganzen Schweiz besucht wurde. Es war ein Anlass der ohne jegliche Probleme und ohne Medienrummel durchgeführt wurde und der für die Teilnehmer sicher in bester Erinnerung bleibt. Einmal mehr darf man den Anlass als Propaganda für das Schiesswesen betrachten. Es ist nur schade, dass die Schiessgegner nicht einmal an einem solch friedlichen Anlass, ein Wettkampf mit Waffen, teilnehmen können. Rund 1800 Berner Schützen haben das Fest während den 10 Schiesstagen eifrig besucht. Sicher hat es einige Schützenkameraden die nicht ganz ihr gewünschtes Resultat erreichten. Wiederum hat es sicher andere, die sich übertrafen und mit viel Stolz nach Hause kehrten.

Hier die erfolgreichsten Berner Schützen:

300m

Kat. O Veteran

1. Rang, Feldmann Hanspeter, Schwarzenbach EM 80 Pkt.

Kat. S Veteran

1. Rang, Fiechter Fritz, Biel, SL, 80 Pkt.

2. Rang, von Gunten Hans, Heimberg, OL, 80 Pkt.

Kat. D Auszahlung

1. Rang, Schweizer Herbert, Thun, OL, 60 Pkt.

Kat. D Militär

1. Rang, Egli Peter, Niederönz, OA, 286 Pkt.

Kat. O Kunst

2. Rang, Müller Walter, Roggwil, OA, 480 Pkt. (punktgleich 1. Rang)

Kat. S Kunst

1. Rang, Flückiger Martin, Merzligen, SL 488 Pkt.

Festsieger 300m Kat. B

1. Rang, Jschi Ernst, Schüpfen, OA, 208,0 Pkt

Festsieger 300m Kat. D

1. Rang, Grossenbacher Ernst, Niederönz, OA, 218.6

25m

Kat. D Militär

1. Rang, Schmid Andreas, Schüpbach EM 97 Pkt.

50 m

Kat. A Veteran

2. Rang, Casutt Othmar, Kirchlindach, SL, 97 Pkt. (punktgleich 1. Rang)

Kat. C Veteran

2. Rang, Eugster Anton, Oberhofen, OL, 94 Pkt. (punktgleich 1. Rang)

Kat. B Auszahlung

1. Rang Hirschi Gottfried, Bern, SL, 59 Pkt.

Kat. C Auszahlung

1. Rang Eugster Anton, Oberhofen, OL 58 Pkt.

Kat. C Festsieger

1. Rang, Eugster Anton, Oberhofen, OL, 231,8 Pkt.

2. Rang, Kohler Oskar, Jahrgang 20, Huttwil, EM 223,9 Pkt

All diesen Kameraden zu ihrem Erfolg ganz herzliche Gratulation. Aber auch allen anderen Kameraden, die gute Resultate und Kranzlimiten schossen, möchten wir hier an dieser Stelle herzlich gratulieren. Freut Euch an Euren Erfolgen.

Ständewettkampf

Traditionsgemäss fand am letzten Tag, zum Abschluss des Festes, der Ständewettkampf statt. Um 0600 Uhr früh fuhr die auserkorene Berner Schützenschar, voller Erwartungen, nach Lausanne. Auch diesen Anlass hatten die Schützenkameraden der Schiesskommission des VSSV gemeinsam mit den Helfern aus Lausanne und der Schiesskomptabilität Hammer bestens organisiert. Bereits im Vorfeld wurden die nötigen Informationen den Kantonen zugestellt, so dass von den Teilnehmern nur noch ein individuelles Vorbereiten verlangt wurde.

Die Berner Delegation nahm von Beginn weg bereits die Kantonalflagge mit, da mit Siegen gerechnet wurde. Der Kantonalpräsident kam mit der Krawatte bestückt und nahm das Schwitzen in Kauf.

Es kam wie erhofft, die Berner schlossen recht gut ab. Durfte die Delegation doch miterleben wie 2 Gruppen als Sieger ausgerufen wurden.

Siegesgruppe 300m Kat. A, mit 772 Punkten. (Lehmann Franz 194, Willi Hans 194, Mathys Hanspeter 193, Dänzer Hermann 191).



Siegergruppe Pistole 25m mit 584 Punkten (Ruchti Hans 198, Siegenthaler Christian 195, Keller Otto 191)



Die 300m Gruppe Kat O hatte etwas Pech und landete nur im 6. Rang.

Bei der **Gruppe 50m** wollte sich der Erfolg ebenfalls nicht recht einstellen.

Hier sehen wir alle Berner Kämpfer. Herzliche Gratulation den Siegern. Den anderen rufen wir zu „Kopf hoch“. Vergesst nicht, ihr musstet euch für die Teilnahme qualifizieren und seid somit die Elite des Kantons.



Offizieller Tag

Der offizielle Tag war für uns Berner ein lang ersehnter, spezieller Anlass. Das OK 2007 von Bern wurde als Gäste eingeladen und überbrachte die Eidg. Fahne nach Lausanne. Den Lausanner gaben wir folgende Gedanken auf den Weg: „Haltet Sorge zu unserer Fahne und denkt stets daran, dieses Symbol hält uns Schweizer Schützenveteranen zusammen und soll uns stets als Vorbild in eine gute Zeit führen“.



Die Lausanner haben sich eine ganz spezielle Überraschung ausgedacht. Durfte doch das ganze OK samt der Eidg. Fahne mit einem Piratenschiff eine Seerundfahrt machen. Leider kam etwas viel Luft auf, so dass der Kapitän „Segel einziehen“ befahl. Am Quai General Guisan, als bereits alle Gäste und der ganze Umzug zum Abmarsch bereit waren, landeten wir und wurden gebührend empfangen.



Die Delegation mit der Fahne wurde mit einer Ehrensalue von den „Mousquetaires des Milices Vaudoise“ empfangen.

Nach einem kurzen Marsch fand die Fahnenübergabe vor der wunderbaren Kulisse des Brunnens des Olympischen Museums statt.



Rückgabe an den Zentralpräsidenten



Übergabe an den Präsident OK Lausanne

Nach der Übergabezeremonie mit Musik und vor allen Fahndelelegationen ging es im Auditorium des Olympischen Museums mit Ansprachen und Grussworten weiter.

Vor der Dislokation an das Bankett in der Festhütte im Schiessstand Vernands wurde durch den Kanton Waadt und der Stadt Lausanne auf der Terrasse ein Apéro serviert. Besen Dank den Spendern.

Nach einem hervorragenden Essen ging der schöne für uns erlebnisreiche Tag zu Ende.

M.Plattner